

## **Ankündigung**



### **Hattinger Verein "Projekthilfe 3. Welt" eröffnet Modellklinik in Gambia**

Am kommenden Dienstag, 3. April 2011, eröffnet die Projekthilfe im Dorf Njaba Kunda ein neu errichtetes Gesundheitszentrum. Diese Basis-Gesundheitsstation ist eine Modellklinik - als Beispiel für alle Gesundheitsstationen in dem westafrikanischen Land.

Ein Jahr hat die Planung gedauert – weitere 14 Monate die Bauarbeiten. Und das Ergebnis kann sich sehen lassen: an der Stelle der heruntergekommenen alten Gesundheitsstation (vormals „Kinderklinik Bochum in Gambia“) ist ein wunderschöner Klinik-Komplex mit insgesamt neun Gebäuden entstanden. Alle Räume sind gefliest, die Wände ebenfalls bis auf zwei Meter Höhe. Betten, Tische und Schränke sind ebenfalls gemauert und gefliest – so können alle Räume leicht sauber gehalten werden. Eine 6-KW-Solaranlage versorgt die neue Klinik mit Strom und sichert eine unterbrechungsfreie Wasserversorgung.



Der Neubau der Gesundheitsstation wurde aus Spendenmitteln der „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ finanziert – unterstützt mit Fördermitteln des Bundesministeriums für Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ). Die Klinik ist eine von ca. 35 staatlichen Gesundheitsstationen in den ländlichen Bereichen Gambias. Die Projekthilfe wird für die nächsten zwei Jahre für die Hygiene und das Training des Personals in Njaba Kunda verantwortlich sein.

Am Dienstag, 3. April 2012, findet die feierliche Eröffnung in Njaba Kunda statt. Die Vertreter der Projekthilfe vor Ort erwarten hochrangige Gäste der gambischen Regierung und von der Deutschen Botschaft.

Wir werden Ihnen nach der Eröffnung so schnell wie möglich eine Pressemitteilung mit weiteren Informationen und Fotomaterial für die redaktionelle Bearbeitung zur Verfügung stellen. Wegen der schlechten Internet-Verbindung im Inland wird dies wahrscheinlich erst am Mittwoch im Laufe des Tages möglich sein.

Mit freundlichen Grüßen,

Matthias Ketteler  
Vorstand  
Projekthilfe Dritte Welt e.V.  
Kontakt Gambia: Tel. +220 99 5555 3

**Projekthilfe Dritte Welt e.V.**

Im Poth 26  
45529 Hattingen  
Tel. 0234-94183-22 oder -23

#### Hintergrundinformationen „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“/Hattingen

Seit 1985 leistet die „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ aus Hattingen Entwicklungshilfe in Gambia und garantiert, dass alle Spenden vor Ort ankommen. Seit 1991 betreibt die „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ im Dorf Jahaly am Südufer des Gambia-Flusses eine eigene private Gesundheitsstation, das „Jahaly Health Center“, in Hattingen bekannt als die „Buschlinik Hattingen“. Etwa 500.000 Patienten (Stand: März 2012) sind dort inzwischen behandelt worden.

2004 hat der Journalist und TV-Moderator Markus Lanz im Rahmen des RTL – Spendenmarathon in Jahaly einen Kindergarten mit Vorschule für 240 Vorschulkinder eröffnet. Neben diesen beiden Projekten unterstützt der Verein in den benachbarten Dörfern Jahaly und Madina vier Gartenprojekte für über eintausend Frauen.

2009 hat die Regierung von Gambia die „Buschlinik Hattingen“ als Modellklinik ausgezeichnet.

Die Vorstandsmitglieder und Gründer der „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“, Matthias Ketteler, Frank Heuer und Dieter Lieken, arbeiten seit vielen Jahren im Gesundheitswesen (Pflegedienst).